

## Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Integrationsrates vom 23.04.2024

---

### Öffentlicher Teil

**TOP ..** ORTAK - Deutsch-Türkische Initiative zur Förderung des kommunalen Fachdialoges  
Hier: Antragstellung zur Aufnahme städtepartnerschaftlicher Beziehungen mit Kartal (Türkei)  
Antrag zur TO gem. §2 Abs. 2 der Satzung für den Integrationsrat

0363/2024

zurückgezogen

Herr Severcan erläutert, dass Cem Şentürk, Programmleiter Interkulturelle Kommunikation und Arbeitsmarktintegration am Zentrum für Türkeistudien und Integrationsforschung (ZfTI), bzgl. der Städtepartnerschaft Kontakt mit dem Istanbuler Stadtteil Kartal aufgenommen hat. Eine entsprechende Rückmeldung steht noch aus.

Herr Thieser berichtet, dass der Bürgermeister Kartals wieder gewählt worden ist, Die dortige Verwaltung muss sich nun neu aufstellen und wird dann Kontakt zu der Hagener Stadtverwaltung aufnehmen.

Herr Krippner erfragt, in welchen Gremium eine Beschlussfassung bzgl. der Städtepartnerschaft erfolgen wird. Herr Thieser antwortet, dass ein Beschluss im Rat gefasst wird, sobald Kartal der Städtepartnerschaft zugesagt hat.

Frau Randt verliest die Stellungnahme des Herrn Mook: „*Grundsätzlich schätzt die Verwaltung die Werthaltigkeit von Förderkulissen wie des hier dargestellten Programms von Engagement Global und der Mercator-Stiftung. Es gilt aber weiter die im letzten IR dargestellte Auffassung des Oberbürgermeisters und der Verwaltung, bzgl. der Aufnahme von Gesprächen auf ein Signal aus Kartal zu warten. Bisher ist hier noch keine Kontakt- aufnahme durch die Kartaler Administration erfolgt. Es ist nicht möglich, jetzt Verwaltungskraft zu binden und bis zum 15.09.2024 einen Antrag zu erstellen und bis zum 15.11.2024 abzuwickeln, ohne überhaupt zu wissen, ob es zu einer Partnerschaft kommt und welche Schwerpunkte hier gesetzt werden sollen. Die Verwaltung macht darauf aufmerksam, dass vergleichbare Förderkulissen häufiger ausgeschrieben werden und bei Bedarf auch durch die Verwaltung genutzt werden sollen. Hierzu wird es im Falle einer positiven Rückmeldung aus Kartal eine enge Zusammenarbeit mit dem Fördermittelma- nagement der Stadt Hagen geben.*“

Die Mitglieder einigen sich darauf, dass das Gremium das weitere Vorgehen bzgl. der Städtepartnerschaft erneut beraten wird, sobald eine Rückmeldung seitens Kartal erfolgt ist.

Herr Severcan zieht seinen Antrag zurück.

